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Em reunião ordinária realizada aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e vinte, 

remotamente através da Plataforma JITSI MEET, presidida pelo Coordenador, o 

docente  Eduardo Uchoa Barboza e com a participação e presença dos docentes, 

Elaine Aparecida Araújo, Helder Gomes Costa, Gilson Brito Alves Lima, José 

Rodrigues de Farias Filho, Marcos Costa Roboredo, Lídia Angulo Meza, Níssia Carvalho 

Rosa Bergiante, Priscilla Cristina Cabral Ribeiro, Osvaldo Luiz Gonçalves Quelhas, 

Gilson Brito Alves Lima, Renata Raposo Del-Vecchio, João Carlos Baptista Soares 

de Mello além do representante discente Mozart Caetano Heymann. Dando início a 

reunião o senhor coordenador coloca em aprovação as atas de Colegiado da reunião 

ordinária de 23/08/2020 e da extraordinária do dia 02/09/2020. Aprovadas. A seguir 

o professor Eduardo Uchoa Barboza informa aos membros do Colegiado de sua 

nomeação em 21/09/2020 como Coordenador pro tempore do Programa, até o 

momento em que puderem ser abertas eleições para Coordenador, que, devido à 

pandemia de COVID, foram suspensas por tempo indeterminado. O Coordenador 

pede a colaboração dos docentes para o preenchimento da plataforma SUCUPIRA 

onde o quadriênio se fecha neste ano de 2020 e o Programa sofrerá avaliação da 

CAPES, nossa avaliação no momento é de nível 4. HOMOLOGAÇÃO DO 

PROCESSO SELETIVO DOUTORADO 2020.2: Analisando com os demais 

membros do Colegiado, o senhor Coordenador e Presidente da Comissão de Seleção 

informa que o novo modelo de processo seletivo de Doutorado realizado em 2020.2 

funcionou muito bem e que apenas alguns pequenos pontos podem ser melhorados, 

que houve apenas 01 (um) candidato que entrou com recurso para reavaliação de sua 

pontuação, que a  Comissão se reuniu para responder essa contestação do candidato, 

e que  foi  consenso de todos os seus membros manter essa pontuação. Foi 

homologado e aprovado o processo seletivo. Continuando o senhor Coordenador fala 

sobre a criação das seguintes comissões. Comissão de Gastos, tendo como 

presidente a professora Priscilla Cristina e como outra participante a professora Lidia 

Angulo Meza. A presidente da comissão relata que é uma tarefa difícil, sabendo que 

não seria uma de suas atribuições, mas que deseja ajudar e pede paciência aos demais 

colegas, lembrando que os pedidos de gastos devem ser feitos dentro dos prazos e da 

forma correta,  para que possam ser adequadamente inseridos no sistema da PROPPI, 

sabendo que esse sistema é complicado. Comissão de Registro de Dados de 

Produção, tendo como presidente o professor Helder Gomes Costa e demais 

membros o professor João Carlos Correia Baptista Soares de Mello e Nissia 

Carvalho Rosa Bergiante, foi colocado pelo presidente desta Comissão a necessidade 

da revisão do SUCUPIRA dos anos de 2017, 2018 e 2019 até o mês de novembro do 

ano corrente e que o de 2020 poderá ser revisado até março de 2021, sabendo que 

estamos no final do quadriênio em que o Programa será avaliado pelo comitê da 

CAPES. O professor João Carlos Correia Baptista Soares de Mello, pede a 
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colaboração dos docentes do Programa quanto ao preenchimento correto do 

Curriculum Lattes, sobre a importância de mostrar como as teses e dissertações estão 

contribuindo com a sociedade, assim como informar sobre publicações, 

investimentos de empresas nas teses e dissertações, sobre ganhos com os projetos 

apresentados e sobre participações internacionais. A Comissão de Bolsas de 

Mestrado e Doutorado e a Comissão de Seleção de Mestrado e de Doutorado 

ainda não foram formadas, ficando a cargo do Sr. Coordenador indicar nomes de 

docentes para essas comissões. Continuando, o professor Osvaldo Quelhas relata o 

falecimento do seu orientando, o aluno de doutorado Rubens Aguiar Walker, vítima 

de COVID, e que, dado que este já havia cumprido todos os créditos necessários,  

que havia sido aprovado em seu exame de qualificação e que já estava com a tese de 

doutorado pronta para a defesa, pede ao Colegiado que faça a solicitação a PROPPI 

de um diploma de doutor post mortem para este discente. O pedido foi 

unanimemente aprovado pela colegiado. Tomando a palavra o professor José 

Rodrigues, este diz que esse caso especial, solicitação de diploma post mortem, 

também deveria ser submetido ao CEPEX. Sendo assim, o Coordenador designou o 

professor José Rodrigues e o professor Osvaldo Quelhas para realizarem tramitação 

dessa solicitação de diploma junto a PROPPI e ao CEPEX. A seguir o Sr. 

Coordenador pede aprovação para uma coorientação de professor externo: aluno: 

João Marcos Pereira Silva, orientador: Eduardo Uchoa, coorientador:  Anand 

Subramanian (UFPB), aprovado. O Coordenador questiona os membros do 

Colegiado na questão da seleção para Mestrado 2021.1, quanto a elaboração e 

publicação do edital, sabendo que o momento de pandemia restringe à aplicação de 

provas presenciais, como são realizadas de costume, e que um processo por via 

remota seria muito trabalhoso e complicado devido a grande demanda de inscrições. 

O professor Helder com sua experiência anterior como Coordenador, adverte sobre 

os problemas das aplicações de prova nas dependências da Escola de Engenharia e 

sugere que sejam aplicadas as provas fora, concordando assim o professor João 

Carlos, mas o Coordenador pede mais um tempo até que se faça uma pesquisa para 

saber quais as alternativas que estão sendo usadas por outros programas com grande 

demanda de inscrições para a seleção de alunos por via remota. Nada mais havendo a 

tratar, o Sr. Coordenador Eduardo Uchoa Barboza encerrou a Reunião, e eu 

Hermilcinéa Alves da Silva lavrei a presente Ata, que vai por mim assinada 

juntamente com o Sr. Coordenador.  

  
                                                                             

 

  Niterói, 05 de outubro de 2020. 
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